

## Les urgences gériatriques : les bons réflexes



*Se former aux urgences gériatriques est essentiel pour le personnel soignant. Les patients âgés présentent des vulnérabilités spécifiques (chutes, déshydratation, AVC, confusion) nécessitant une prise en charge rapide et adaptée. Se former, c'est renforcer la sécurité des résidents et diminuer le nombre d'hospitalisations.*

### Public cible :

- Tout personnel travaillant en maisons de repos et de soins, à domicile ou en service de gériatrie hospitalier

### Objectifs :

- Maîtriser les gestes en situation d'urgence ainsi que les techniques permettant de prendre en charge une victime
- Reconnaître les différents signes d'alerte urgents spécifiques aux personnes âgées
- S'exercer à désobstruer les voies respiratoires
- Réaliser un bilan de l'état de la victime et réaliser les gestes de réanimation cardio-pulmonaire

### Contenu :

- Spécificités gériatriques en premiers secours
- Bilan global
- Protocole d'actions urgentes
- Appel 112
- RCP
- Pathologies spécifiques en gériatrie

### Méthodologie :

- Base théorique accompagnée de vidéos et vignettes cliniques, mises en situation sur mannequin pour la RCP et jeux de rôle.

### En pratique :

- En 1 journée
- Support pédagogique et assistance administrative mis à disposition de tous les participants